

BENUA ETAM: Jurnal Pengabdian Masyarakat

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH KALIMANTAN TIMUR

Website: <http://ta.pbi.umkt.ac.id/index.php/etam>

Volume 2 No 1 (Juni, 2024)

Academia Public Service Report

Kampus 1 UMKT Jl. Ir. H. Juanda No 15, Samarinda, Indonesia 75123

Kolaborasi Mahasiswa dan Sekolah: Pengabdian Mandiri KKN di SMP Muhammadiyah 1 SamarindaAshifa Nabila Putri¹, M. Andi Azril², M Jordan Pratama³, Rahmat Firdaus⁴, Vista Tama Simutorang⁵, Khusnul Khatimah⁶ Ade Ismail Ramadhan⁷

Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur

Corresponding Email: kk645@umkt.ac.id

Abstrak

Pada tanggal 22 Juli 2024 sd. 20 September 2024, kami telah melaksanakan kegiatan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) di SMP Muhammadiyah 1 Samarinda. Terdapat 2 jenis program yang sudah kami laksanakan selama masa KKN berlangsung yang bertujuan untuk membantu kegiatan non akademis siswa yaitu program kerja wajib dan program kerja pilihan. Program-program wajib tersebut meliputi kegiatan *Outing Class* SMPM 1 Samarinda Goes To UMKT, serta perlombaan dalam rangka memperingati Hari Kemerdekaan Indonesia yang ke-79 yang diadakan pada 19 Agustus 2024 sd. 22 Agustus 2024. Sedangkan untuk program kerja pilihan meliputi kegiatan *Cleaning Friday* atau Perawatan sekolah yang meliputi pembersihan wilayah sekolah dan sekitarnya yang diadakan setiap hari jumat serta pengadaan tiang umbul-umbul untuk memeriahkan HUT Kemerdekaan 17 Agustus.

Kata Kunci: program wajib, program pilihan, perawatan sekolah, pembersihan, non-akademis.

Pendahuluan

1.1 Latar Belakang Pengabdian

Kuliah kerja nyata didasarkan pada falsafah pendidikan yang didasarkan pada Undang-Undang Dasar 1945 dan Undang-Undang

Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional menyatakan bahwa pendidikan adalah usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik secara aktif mengembangkan potensi dirinya untuk memiliki kekuatan spiritual, keagamaan, pengendalian dirinya, kepribadian, kecerdasan, akhlak mulia, serta keterampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat, bangsa dan negara.

Tri Darma Perguruan Tinggi yang meliputi pendidikan, penelitian dan pengabdian pada masyarakat merupakan satu kesatuan yang utuh dan tidak dapat dipisahkan. KKN merupakan suatu kegiatan yang sudah diprogramkan oleh suatu lembaga perguruan tinggi.

Dengan demikian KKN merupakan implementasi dari salah satu amanat Tri Darma Perguruan Tinggi yaitu Pengabdian pada masyarakat serta implementasi dari ilmu pengetahuan yang di dapat selama berada di meja kuliah. Karena dimana kegiatan KKN memiliki manfaat dan tujuan yang sangat besar bagi kelangsungan kehidupan masyarakat, sehingga program KKN akan mendapatkan pengetahuan serta pengalaman langsung yang di dapat oleh mahasiswa selama mengikuti proses KKN tersebut.

Oleh sebab itu program KKN dapat memberikan manfaat yang di rasakan secara langsung oleh masyarakat, sehingga program-program yang di lakukan dalam proses KKN dapat memberikan kontribusi dalam kehidupan masyarakat setempat karena di mana dari berbagai program yang dilaksanakan selama menjalankan KKN adalah program yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat setempat. Sehingga program tersebut dapat dirasakan secara langsung hasilnya oleh masyarakatitu sendiri. Hal ini berdasarkan materi pendidikan dan kebudayaan yang menyatakan bahwa:

1. Pendidikan tinggi harus merupakan bagian integral dari usaha-usaha pembangunan nasional maupun regional.

2. Pendidikan tinggi harus merupakan penghubung antara dua yaitu ilmu pengetahuan dan teknologi dengan masyarakat.
3. Menciptakan serta memadukan relevansi antara program studi, terutama perangkat administrasi kurikulum dengan keadaan yang nyata.

Dalam hal ini mahasiswa calon sarjana selalu di identikkan dengan guru pengajar ataupun dosen yang selalu berhubungan dengan dunia pendidikan. Yang memberikan sumbangsih dan tenaganya untuk mengajar dan membimbing, realitas yang terjadi bahwa mahasiswa selain sebagai tenaga pengajar mereka jugaharus mampu bersosialisasi dengan masyarakat di lingkungan sekitar pembuktian bahwa ilmu yang di dapat bisa di rasakan oleh masyarakat sekitar tanpa harus di identikkan dengan dunia pendidikan yang formal tetapi harus mampu memberikedikasi kepada masyarakat.

Metodologi

1.1 Tujuan Dari Kegiatan KKN

Adapun tujuan dilaksanakannya KKN secara daring adalah sebagai berikut:

1. Mahasiswa memperoleh pengalaman yang berharga melalui keterliba tannya dalam masyarakat/organisasi masyarakat secara langsung dapat menemukan, merumuskan, dan ikut memecahkan permasalahan pembangunan masyarakat berdasarkan ilmu yang diperolehnya baik secara disipliner maupun interdisipliner.
2. Mahasiswa dapat menyumbangkan pemikirannya berdasarkan ilmu, teknologi, dan seni dalam upaya menumbuhkan, mempercepat gerak, dan mempersiapkan kader-kader umat dalam pembangunan.
3. Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur dapat menghasilkan sarjana pengisi pembangunan yang mempunyai

pengalaman teoritik maupun praktik dengan mengabdikan dimasyarakat

4. Mendekatkan hubungan antara Perguruan Tinggi dengan masyarakat dan lembaga terkait sehingga Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur lebih berperan dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi sesuai dengan keadaan masyarakat yang sedang membangun baik mental maupun fisik sebagai sasaran pembangunan manusia Indonesia seutuhnya.

1.2 Manfaat Dari Kegiatan KKN

Adapun manfaat dilaksanakannya KKN secara daring adalah sebagai berikut:

1. Sebagai Motivator, mahasiswa diharapkan mampu menjadi penerak untuk dapat mengubah masyarakat statis menjadi masyarakat yang dinamis.
2. Sebagai Fasilitator, mahasiswa diharapkan mampu sebagai perantara dalam memberikan sumber pengetahuan yang diperlukan masyarakat. Sebagai Inovator, mahasiswa diharapkan mampu menjadi pelopor pembaharuan yang diperlukan masyarakat.
3. Sebagai Koordinator, mahasiswa diharapkan mampu mengkoordinir kegiatan, sehingga terjalin hubungan yang erat antara mahasiswa dengan masyarakat.

Hasil dan Pembahasan

1.1 Latar Belakang Pemilihan Tema Kegiatan

Latar belakang pemilihan tema kegiatan pelaksanaan KKN di SMP Muhammadiyah 1 Samarinda tahun ajaran 2024/2025 yang kami pilih bertujuan untuk membangun kerja sama, menjaga kebersihan dan kreativitas para siswa. Diharapkan siswa/siswi dan guru dapat tetap menjaga kebersihan, keindahan dan keasrian lingkungan sekolah.

1.2 Target Dan Sasaran Kegiatan

a. Outing Class SMPM1 Samarinda Goes To UMKT

Target dari kegiatan ini adalah siswa-siswi SMP Muhammadiyah 1 Samarinda yang diharapkan dapat lebih mengenal lingkungan

perkuliahan di Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur (UMKT). Sasaran dari kegiatan ini adalah untuk memberikan pemahaman kepada siswa mengenai suasana akademik perguruan tinggi, memotivasi mereka untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi, serta memperkenalkan berbagai program studi dan fasilitas yang ada di UMKT.

b. Semarak 17 Agustus

Kegiatan Semarak 17 Agustus bertujuan untuk merayakan Hari Kemerdekaan Republik Indonesia dengan melibatkan seluruh elemen sekolah, baik siswa, guru, dan staf. Sasaran kegiatan ini adalah meningkatkan rasa nasionalisme dan kebersamaan di antara seluruh warga sekolah melalui berbagai perlombaan dan kegiatan yang bersifat kolaboratif dan edukatif, sehingga memupuk semangat cinta tanah air dan menghargai nilai-nilai perjuangan bangsa.

c. Cleaning Friday

Target dari kegiatan Cleaning Friday adalah seluruh warga sekolah, khususnya siswa, untuk meningkatkan kesadaran akan pentingnya kebersihan lingkungan. Sasaran kegiatan ini adalah menciptakan lingkungan sekolah yang bersih dan sehat, serta menumbuhkan rasa tanggung jawab terhadap kebersihan di kalangan siswa, yang diharapkan dapat berlanjut dalam kehidupan sehari-hari di luar sekolah.

d. Pengadaan Tiang Umbul-umbul

Pengadaan tiang umbul-umbul ditujukan untuk melengkapi kebutuhan dekorasi dalam rangka perayaan kegiatan sekolah dan acara-acara penting lainnya. Sasaran dari kegiatan ini adalah memperindah tampilan lingkungan sekolah, khususnya saat acara-acara besar seperti Hari Kemerdekaan dan kegiatan lainnya, sehingga meningkatkan semangat partisipasi seluruh warga sekolah dalam merayakan momen-momen penting tersebut.

Berikut ini adalah beberapa proses kegiatan dari KKN yang dilaksanakan di SMP Muhammadiyah 1 Samarinda:

Tabel 1. **Outing Class SMPM1 Samarinda Goes To UMKT**

No	Program Kerja	Outing Class SMPM1 Samarinda Goes To UMKT
1	Hari, tanggal pelaksanaan	Sabtu, 07 September 2024
2	Sasaran	Seluruh siswa-siswi SMP Muhammadiyah 1 Samarinda
3	Metode Pelaksanaan	Para siswa diminta hadir dan menyimak materi terkait pengenalan Universitas yang disampaikan oleh Dosen Pembimbing Lapangan KKN Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur yang berlokasi di ruang kelas UMKT. Siswa juga diajak berkeliling (tour) dilingkungan UMKT dan melaksanakan kegiatan belajar <i>outdoor</i> .
4	Respon Peserta	Peserta yang antusias dan sangat responsif kepada isi acara yang di selenggarakan dan mereka sangat aktif dalam diskusi dan bersemangat ketika pembelajaran <i>outdoor</i> berlangsung.
5	Kendala dan Solusi	Pengendalian beberapa situasi yang sedang tidak kondusif membuat beberapa peserta sibuk sendiri
6	Hal yang Dicapai	Siswa menerima hal baru seputar perguruan tinggi dan dapat mulai mempersiapkan diri untuk memilih jurusan yang diminati.

Tabel 2. Semarak 17 Agustus

No	Program Kerja	Semarak 17 Agustus
1	Tanggal pelaksanaan	17 - 22 Agustus 2024

2	Sasaran	Siswa-siswi SMP Muhammadiyah 1 Samarinda
4	Respon Peserta	Peserta antusias dengan adanya acara lomba yang telah diselenggarakan. Setiap kelas mengirimkan perwakilan untuk mengikuti kegiatan
5	Kendala dan Solusi	Kendala teknis: Peserta lomba yang tidak hadir. Solusi: mengganti peserta lomba dengan peserta yang siap menggantikan.
6	Hal yang Dicapai	Bermanfaat baik bagi peserta untuk meningkatkan rasa percaya diri dan kerja sama antar siswa.

Tabel 3. Perawatan Lingkungan Dalam dan Luar Sekolah

No	Program Kerja	Cleaning Friday
1	Hari, tanggal pelaksanaan	Setiap Jumat
2	Sasaran	Siswa-siswi dan masyarakat di SMP Muhammadiyah 1 Samarinda.
3	Metode Pelaksanaan	Melakukan pembersihan dan proses keberlanjutan untuk Perawatan lingkungan luar sekolah dan fasilitas didalam sekolah.
4	Respon Peserta	Guru dan siswa antusias dengan adanya kegiatan cleaning Friday.
5	Kendala dan Solusi	Tidak ada kendala saat pengerjaan program kerja ini.
6	Hasil yang dicapai	Keadaan halaman sekolah menjadi bersih dan tertata baik.

Kesimpulan

Dalam kurun waktu kurang dari 2 bulan program KKN Tematik V Universitas Muhammadiyah Kalimantan Timur tahun akademik 2024/2025 yang berlangsung dari 22 Juli-20 September 2023 di SMP Muhammadiyah 1 Samarinda. Kami dapat menarik kesimpulan program kerja mahasiswa KKN yang di lakukan di SMP Muhammadiyah 1 Samarinda, yang terdiri dari 4 (empat) program kegiatan pokok dapat kami simpulkan dari kegiatan KKN Tematik ini sebagai berikut: Program kerja yang telah terprogram terlaksana dengan baik dan antusiasme dari jajaran guru dan siswa yang ikut meramaikan sesuai dengan harapan walaupun ada beberapa kendala di luar dari kendali kami, namun semua bisa terlaksanakan dengan baik sampai selesai. KKN adalah salah satu kegiatan yang fungsinya mengajarkan mahasiswa untuk tampil sebagai penggerak dan turut andil di dalam kehidupan masyarakat kearah yang lebih maju. Program yang terlaksana sangat membantu masyarakat SMP Muhammadiyah 1 Samarinda dan kami mahasiswa KKN dalam menambah wawasan dan keterampilan serta memberikan pengetahuan baru yang belum pernah kita dapatkan sebelumnya.

Referensi:

Aliyyah, R. R., Rahmawati, R., Septriyani, W., Safitri, J., & Ramadhan, S. N. P. (2021). Kuliah kerja nyata: pengabdian kepada masyarakat melalui kegiatan pendampingan pendidikan. *JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri)*, 5(2), 663-676.

Wolo, D., Ngapa, Y. S. D., & Hariyanti, M. L. (2020). Pengabdian KKN-Mandiri Desa Golo Wuas Kabupaten Manggarai Timur. *Mitra Mahajana: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 24-31.

Apriadi, D., Hidayat, N., & Nizhamuddin, A. B. (2022). Kuliah Kerja Nyata: Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Kegiatan Pendampingan Pendidikan. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Paguntaka*, 1(1), 25-30.